
                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

第１５７１回例会 ２０１７年１１月２日(木)(晴） 

 

司 会 鈴木和夫副幹事 

点 鐘 原郁夫会長 

合 唱 「君が代」「奉仕の理想」(山谷洋子さん) 

唱 和 「ロータリーの目的」（諸星常平さん） 

 

会社創業記念日 古谷さん（11/1）、桐山さん(11/1) 

        諸星利さん(11/8)、山本さん(11/11) 

御結婚記念日  古谷さん(11/6) 

御誕生記念日(会員) 古谷さん(11/12)、山谷さん(11/12) 

  (奥様・ご主人) 西村圭子さん(11/13) 

スマイル大賞（10月度）山田文雄さん 

ロータリー財団表彰 原郁夫さん・原恵美子さん 

          メジャードナーレベル３ 

 

        

○10/5の臨時総会時に「細則一部変更の件」を提案させて 

 頂きましたが、２週間前に告知ということでしたがガバ 

ナー公式訪問等あったため本日決を採りたいと思いま 

す。賛成の方の挙手をお願い致します。⇒ 賛成多数で 

“承認”されました。 

また、細則内に多少のミスプリントがありました。そし 

て規定審議会等で変わってきたこともありますので、こ 

のあたりも含めて次年度に向けて検討して頂けたら良 

いと思います。 

○先週のガバナー公式訪問ご苦労様でした。 

  ガバナーの卓話の中で、相模原の会員の方が大阪のＲ 

  Ｃにメークアップに伺った際に“松下幸之助”氏から 

お茶をついで頂きましたが、ズボンにお茶が掛かって 

しまった。その方はお茶のかかったズボンを大変大切 

にされていたというお話しをされました。 

ロータリーというのは一般社会ではとんでもないよう 

な雲の上の方でも例会場に入ってロータリーのバッチ 

を付けロータリーの仲間としてお会いした時は正式に 

は「○○君」と君付で呼ぶことを私が入会した当時は 

教育を受けました。しかし若い会員が先輩方を君付で 

呼ぶことは難しいことでもあります。 

また、知り合いの会員のかたが東京のＲＣへメークア 

ップに行かれた際に上場企業の社長さん方がお客様の 

接待をして下さったとのこと。自分は作業服でもいい 

と言っていましたが、お客様を接待するということは 

会員数 34名  
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【事前】瀬戸さん（10/31秦野） 

【事後】前さん(10/24秦野)、 

北村俊さん(10/24秦野)、 

山本さん(10/31秦野)、 

山谷さん(10/14ｱｸﾀｰｽﾞﾐｰﾃｨﾝ 

ｸﾞ) 
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グ
ラ
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11月2日 

○卓話 

  米山さん 

○定例理事会 
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11月3日 

○市民の日 秦野３クラ 

 ブ合同麻薬撲滅・ポリオ 

撲滅キャンペーン 

（11/9分例会変更） 

出席義務    33名    

出席数     24名    

出席率 70.59％    

前々回

の修正 

 

   

58.82％ 

   

 例会場 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

 事務所 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

例会日 毎週木曜日 12 時 30 分～13 時 30 分 

会 長 原 郁夫   幹 事 柳川清紀   会報委員長 桐山晃忠 

ロータリー：変化をもたらす 

 

会長の時間 

2017 年～2018 年度国際ロータリー会長 
イアンＨ．Ｓ．ライズリー 



こういうことかと、身なりがきちっとした格好でお迎 

えするのが正しいと思ったそうです。是非、こういう 

考え方もあるということを頭の隅にでも留めて頂きた 

いと思います。 

＜古谷さんより＞ 

 自分が入会した時は女性は一人でしたが、スマイルは君 

付けが当たり前、ただ他の皆さんが自分の名前を君付け 

で呼びにくかったことと、今後クラブにも女性が増える 

であろうということで「○○さん」では如何でしょうか 

とお伺いし、ご了解を頂いて最近ではさんになっている 

と記憶にあります。 

＜ガバナー事務所より＞ 

 ①米山学友会主催「国際交流会」開催のご案内 

  日時：11月25日（土） 13時～ 

  場所：小田原市役所梅の里センター２Ｆ「大会議室」  

 会費：3,000円（当日持参） 

 景品：ビンゴゲームの景品として１人１品持参 

 締切：11月10日（金） 

②地区の会員増強・維持委員会より講演会のご案内がき 

 ております。３年未満の新会員の方も対象になってい 

ますので、検討をお願い致します。 

日時：11月24日(金) 

場所：鎌倉パークホテル 

会費：2,500円 

締切：11月10日(金) 

 ③ロータリー財団月間リソースのご案内 

 ④マイロータリーアカウント登録マニュアル 

 ⑤ガバナー公式訪問の御礼状 

 

 

【受付文書】 

 ①ＲＩ日本事務局より、今月のロータリーレートのお知 

らせ １＄＝１１４円 

 ②秦野市市民の日運営委員会より、市民の日ご案内 

 ③ホテルニューグランドより、忘年会・新年会プランの 

ご案内 

 ④グランドホテル神奈中 東光苑より、11・12月インフ 

ォメーション 

 ⑤秦野市教育委員会より、「第8回親子川柳大会表彰式 

  について（ご案内） 

⑥ロータリー財団より表彰 原郁夫様・原恵美子様 メ 

ジャードナーレベル３ 

 ⑦「日本と再生」実行委員会より、上映会のお知らせ 

  日 時：2018年1月13日(土) 13：30～16：30 

  場 所：秦野商工会議所大会議室 

  参加費：無料 参加希望の方は事務局まで 

【例会変更】 

 ≪伊勢原平成≫ 

  11月14日(火) →11月11日(土) 大山クリーンキャ 

ンペーンに振替 

【本日の配布物】 

  ①ロータリーの友11月号 

  ②Ｊ：ＣＯＭ共催イベント案内 

 

 

○原郁夫さん「渡辺パストガバナーがご逝去されました。 

ＰＧとは、会長・ガバナー補佐を同期にさせて頂きとて 

も懇意にさせて頂きました。ご冥福をお祈り申し上げま 

す。」 

○柳川清紀さん「昨日天気が良かったので予定の会合を一 

 つキャンセルし、年老いた両親を連れて菜の花台へ行っ 

てきました。喜んでいる両親を見て、親孝行はしなけれ 

ばいけないなとつくづく思いました。」 

○鈴木和夫さん「10月28日(土)地区補助金説明会／補助 

 金管理セミナーを受講し勉強して来ました。グローバル 

補助金申請の為の修了証を諸星エレクトと二人で頂い 

て来ました。この勉強会で得た知識をクラブ内で活かし 

たいと思います。」 

○大屋富茂さん「皆様、風邪にご注意下さい‼」 

○神崎達朗さん「同じ病気でクラブより二度もお見舞いを 

頂戴しました。ありがとうございました。この次はお香 

典かな。」 

○北村まり子さん「スマイルします。」 

○関隆明さん「スマイルします。」 

○西村隆之さん「妻の誕生祝いありがとうございます。恐 

らく今年最初の誕生日プレゼントです。」 

○原恵美子さん「先日ご逝去された渡辺パストガバナーと 

は主人共々懇意にさせて頂いておりましたのでとても 

残念に思っています。皆様健康には十分ご留意下さい。」 

○福原美千加さん「Smileします♡」 

○古谷スミ子さん「11月は古谷スミ子にとってHappy 

な月です。本日は①創業記念、②結婚記念、③誕生記念 

とトリプルです。トリプルでお祝いして頂ける幸せをか 

みしめております。ロータリアンの皆様方に感謝の一日 

です。」 

○前肇さん「スマイルします。」 

○諸星道治さん「雨続きも終わり、当分の間暮らしやすい 

天候になるそうです。スポーツの秋、ロータリー活動の 

秋です。」 

○山田文雄さん「NHKとJ:COMが共催でクラシックコ 

ンサートを12月4日(月)に開催します。私に言って頂け 

れば招待券を準備します。また、J:COMが不二家さん 

スマイル報告 

幹 事 報 告 



のお手伝いをしています。“ペコちゃんのほっぺ”だけ 

でも召し上がって下さい。」 

○山本裕宣さん「創業記念日のお祝いありがとうございま 

した。」 

○山谷洋子さん「お誕生日お祝いありがとうございます。 

これからも体に気を付けて一日一日を大切に過ごして 

いきたいと思います。皆様もお体をご自愛下さい。」 

○米山君夫様「天気が良くて気持ちいいですね。スマイル 

します。」 

○酒井健一さん「明日は三クラブ合同の麻薬撲滅キャンペ 

ーンです。多くの皆さんの参加をお願いします。」 

合計 68,000円 

 

 

○＜社会奉仕委員会 加藤副委員長＞ 

11月3日市民の日 集合11：20、開始11：30～13：00  

名水RCの青いベスト着用、駐車場は各自で確保する。 

○＜親睦活動委員会 東島委員長＞ 

 8/31の親睦バス旅行の会計報告、資料は回覧。 

○＜地区補助金説明会・補助金管理セミナー  

諸星エレクト＞ 

 10/28(土)に鈴木副幹事と出席し、グローバル補助金の申 

 請する際に必要となる修了証を頂いて来ました。 

 有効期間は１年間となります。皆様からの寄付金は財団 

に入り、その３年後に使えるということ。その財団のお 

金が地区財団活動資金に50％、国際財団資金に50％に 

分けられ地区財団活動資金の50％から地区補助金とグ 

ローバル補助金とに分かれるそうです。そして今月から 

来年3/31までに申請し、1 ｹ月の審査期間を経て認可に 

なるそうです。是非、申請を出して下さいとの事でした。 

○＜J:COM共催イベント  山田さん＞ 

 不二家さんの創業107周年のイベントで“ペコちゃんの 

ほっぺ”プレゼント。 

またNHKカジュアルクラシックのコンサートを文化会 

館で開催。興味のある方はお声掛けして下さい。 

○＜鈴木副幹事＞ 

本日配布の、ロータリーの友11月号68頁に「古河東Ｒ 

Ｃ」の記事が掲載されていますので、是非目を通して頂 

ければ有難いです。 

 

         

 

＜米山君夫さん＞ 

○40年来収集しておりました「日本刀」についてお話しし 

たいと思います。 

 

     

○「日本刀」は1000年以上も歴史ある日本の美術工芸品 

の最高峰として輝き続けており、最近では「刀剣女子」 

ブームで裾野が静かに広がってきています。 

今日は「月山」という800年以上も続いてきている刀工 

の刀を作っているところの映像をまず見て頂きます。 

     

○映像を見て作刀の様子がよくわかったと思います。以下 

 原稿の要点を抜粋しました。 

○現在全国には400人以上の刀工の末裔が残っていると言 

われていますが、その中で実際に作刀している刀工は10 

％前後といわれています。 

神奈川県内では相州刀で有名な政宗の末裔が鎌倉に在 

住し年に何振りか鍛錬されています。 

○私と刀との出会いは30代の頃、名刀「三日月宗近」を 

 見る機会がありその時から日本刀の美しさ、鍛錬による 

刃文の美しさの魅力に取りつかれ、休日などは刀剣博物 

館によく通いました。 

そこで美術商・刀剣鑑定士の鶴田一成先生と懇意になり 

各種セミナーやイベント等に参加し話を聞き、多くの刀 

剣を見たりする機会が増え、私の一番の楽しみでもあり 

ました。 

○代々木の刀剣博物館も8月に閉館し、旧安田庭園内に移 

 転され来年1月に開館します。最近は若い人や外国人、 

また歴女・刀剣女子と言われる多くの女性の方々も興味 

を持って頂き広がりを見せていくことが刀剣文化を伝 

承していく上で重要であると思います。 

○「日本刀」を語るにはまず武士とは何かというところか 

ら始まります。 

日本史の中で6世紀後半頃にはまだ武士は存在していま 

せん。平安時代7世紀初期に貴族が所有する荘園の守人 

として発生し、当時の知識階級であった僧侶がいた寺院 

委員会及びその他の報告 

卓  話 



等の守人として登場してきます。当時の寺院には家宝や 

高価なものを預かり置くという制度があったため盗賊 

に狙われることが多かったわけです。その証として寺に 

人と書いて“侍”と読み、名残と言われています。 

そしてこの荘園の守人の次男・三男達が地方に流され土 

着し武力を強め勢力を拡大していきます。中には政に口 

を出す優秀な人物も現れ、もののふとして武士の始まり 

となっていきます。不合理な貴族社会に反旗を翻して鎌 

倉幕府が成立し、武士の世が開花、そして江戸幕府末ま 

で約600年間に亘り武家社会が続くことになります。 

武家勢力の拡大により全国各地で戦いが起こり、武士は 

個人で武器を調達するようになります。このような時代 

背景の中、力のある武士の近くに刀工集団が発達して行 

くわけです。 

刀の役割の中で武器としての機能は、①折れない②曲が 

らない③よく切れる④使い勝手が良いなどが研究され、 

進化して急速に発展していきました。この8世紀末～9 

世紀以降の物を「日本刀」といい、約1000年以上の歴 

史があるわけです。 

○現在私たちが目にし、手にする刀は数百年～1000年もの 

 間武士の魂として親から子へ、子から孫へ、孫から曾孫 

 へと引き継がれ、一族子々孫々大切に伝えられてきまし 

た。 

 現存する保存刀剣については、刀にまつわる刀歴(ストー 

リー)があります。中でも重要なのは刀のなかごの部分に 

切られている銘です。その銘によって刀剣の時代的特徴 

や流派など刀工の所在地・国名身分等を特定し、時代を 

遡ることが可能で、また歴代の所有者を知ることも可能 

です。 

○日本刀は世界に類のない美術工芸品で、重要文化財でも 

あります。その所有者は一時代の伝承者として後世に残 

し伝える橋渡しに過ぎないとの思いで大切に保管させ 

て頂くという気持ちで所有しています。 

○現在、日本の国宝は1120点ありそのうち日本刀が130 

点です。武具を入れると半数近くが刀剣類となります。 

 

＜補足＞ 

○「刀」の豆知識 

 意外に多い身近な「刀」由来の言葉 

  「一刀両断」 「伝家の宝刀」 「付け焼き刃」 

  「単刀直入」 「元の鞘に収まる」 「相槌を打つ」 

  「太刀打ちできない」 「鍔迫り合い」 

 など、「刀」がいかに日本人にとって重要なものだったか 

 が偲ばれます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２０１７～２０１８年度 秦野名水ロータリークラブ  

第６回 定例理事会議事録 

日  時 ２０１７年１１月２日（木）１３時３０分～ 

場  所 秦野商工会議所 ４０２室 

出 席 者（欠席者は抹消する） 

会 長 原  郁夫 副 会 長 北村 俊和 会長エレクト 諸星 道治 

幹 事 柳川 清紀 副 幹 事 鈴木 和夫 会 場 監 督 大屋 富茂 

職 業 奉 仕 諸星 利男 社 会 奉 仕 陶山 典之 青少年奉仕 北村まり子 

国 際 奉 仕 神崎 達朗 直 前 会 長 瀬戸  誠 親 睦 活 動 東島 礼美 

［オブザーバー］                         （理事・役員８名） 

 

※決議事項確認 鈴木和夫 副幹事 

※議事録作成人 書記 

 

審 議 事 項 

【報告事項】 

１．米山梅吉記念館訪問会計報告              報告者：柳川幹事             

 ⇒配布資料に沿って説明 （10/31実施 移動例会）                          

【審議事項】 

１．12月 21日 家族親睦クリスマス会について        報告者：東島親睦活動委員長        

 ⇒配布資料に沿って説明 （12/21実施）。計画案に沿って実施する。                  

  主な留意点、①バスは２台で秦野駅南口・商工会議所出発、②ドレスコードのご案内→例会時以上の服  

  装、③ご祝儀→理事の方に 1万円以上をお願い致します。④18：00点鐘→例会(10分間)、⑤ガバナー    

  にご案内状を送付、⑥会員への案内を早く動く(人数把握の為)  ➡ 承認                

                                                   

２.ＩＭについて                      報告者：原会長               

 ⇒第一回実行委員会が急遽中止になりました。ガバナー補佐から実行委員会を立ち上げる為、各クラブか   

  ら１名委員を選任して欲しいとの事。メインテーマが「青少年奉仕事業について」なので青少年奉仕委   

  委員長の北村まさんにお願いしたのですが、パネラーとして発表するのは「英語スピーチコンテスト」    

    のことで山谷さんが行う為、実行委員を兼ねて青少年奉仕副委員長の山谷さんにお願いしたいと思い     

    ます。➡ 承認                                          

                                                   

３.友好クラブ（古河東）について              報告者：原会長               

 ⇒11/9(木)に新宿で双方集まり、打ち合わせを行うことになりました。当クラブからは、会長・幹事・    

  友好クラブ委員諸星常さん・30周年実行委員長酒井さん・今年度理事神崎さん・次年度幹事鈴木さんの６   

    名で伺います。費用については、交通費を友好クラブ費から負担します。➡ 承認            

                                                   

４．ロータリー財団寄付金について              報告者：原会長              

 ⇒昨年はロータリー財団寄付金として 25,000円、ポリオとして 5,000円、合計 30,000円を徴収しました   

  が、今年度は米山財団寄付と同様に周年行事で寄付をするので皆様からは計 20,000円の徴収となりま    

  す。要はロータリー財団寄付金として 15,000円、ポリオとして 5,000円、計 20,000円を皆様から      

  徴収し、周年行事から 10,000円を捻出して合計 30,000円として地区の方へ提出します。➡ 承認      



                                                  

５．今井銀河君移籍について                 報告者：原会長             

 ⇒移籍だと、ＩＤや寄付関係も全て継承されます。上期は在籍ということなので未納の分は支払って頂く  

  ことを声掛けする。以上を踏まえ会長・幹事に一任する。➡ 承認                  

                                                  

６．植樹について                      報告者：原会長            

 ⇒当クラブの社会奉仕として宝蓮寺さんへの植樹を計画しています。社会奉仕委員会と相談し、植樹時期  

  を決めますが、年明けになると思います。ガバナー補佐訪問・ガバナー公式訪問時に秦野３クラブ合同  

  での植樹やロータリーデーに因んで等の話しが出ましたが、宝蓮寺さんが個人のもので公共の場所で   

  ないということもあり、名水ＲＣ単独で実施したいと思います。よって次回の会長・幹事会で理事会の  

  意向ということで説明致します。➡ 承認                            

                                                 

【その他】 

１．11月 3日 ３クラブ合同麻薬撲滅キャンペーンについて   報告者：柳川幹事           

 ⇒ 食事は 11：00～。また駐車場は４台割当→会長・幹事・社会奉仕委員長・副委員長分とします     

                                                  

２．親子川柳大会表彰式ご案内                報告者：柳川幹事           

 ⇒11/18(土) 10：30～ 秦野市役所教育庁舎３Ｆ で実施。青少年奉仕委員会、山谷副委員長に依頼   

                                                 

３．規約変更委員会立ち上げの件               報告者：柳川幹事           

 ⇒先程会長から話がありましたが、細則・定款・了解事項等がありますが、ミスプリントがあったり   

  言い回しがおかしかったりとありますので、これを次年度の活動計画書に掲載する為にどうしたら良  

  いかということで、規約委員会を立ち上げたら如何か？                      

 ⇒来年５月には式典がありますので、見直し等を行っている時間がないのでは・・・          

  よって、次年度に入ってから１年かけて見直していくのが良いのではないでしょうか。        

 ⇒今年度委員会を立ち上げて見直しをした方が良い。委員長：諸星道さん、副委員長：鈴木さん、その他に  

  パスト会長に入って頂いたらよいのでは。次年度活動計画書作成に間に合うように修正する。     

 ⇒印刷業者は今年度と変える方向で検討する。                           

４. 30周年記念事業進捗状況について             報告者：実行委員会          

  特にありません。11/16までの実行委員会までに役務分担を見直しし決める。             

                                                 

                                                  

                                                 

 ※ 次回理事会予定  平成 29年 12月 7日（木）13：30～  秦野商工会議所 402室        

                                             

 


